
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии 
КОЛХОЗНИК

Орган Тоншаевского PH КПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской области

№  93 (4 3 0 3 )
Год издания 37-й С У ББО ТА , 3 А В ГУ С Т А  1974 года Цена 2 коп.

Итоги месячника по заготовке кормов

НОРМА СНОВА НА ПОВЕС TH E Д Н Я
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Закончился месячник по 
заготовке кормов. Сейчас 
можно подвести итоги рабо
ты колхозов и ,совхозов рай
она за этот период. Можно 
сказать, что труженики по
лей поработали неплохо. 
Они заложили 25,6 тысячи 
тонн сенажа и силоса и за
готовили 9 тысяч тонн сена. 

^Такого количества сочных и 
грубых кормов давно не за
готовляли хозяйства нашего 
района.

В целях более оператив
ного контроля за ходом за
готовки кормов районный 
комитет КПСС и исполком 
райсовета установили твер
дые ежедневные задания. В 
период месячника колхозы и 
совхозы должны были, зало
жить 32240 тонн сенажа и 
силоса, фактически загото
вили 25640 тонн, или зада
ние выполнено на 80 про
центов.

Особо следует отметить 
работу тружеников колхоза 
имени Тимирязева. Здесь 
при плановом задании 1860 
тонн заложено 2620 тонн се
нажа и силоса. Неплохо по
трудились полеводы и меха
низаторы колхозов имени 
Кирова, имени Ленина и 
имени Свердлова. В этих хо
зяйствах значительно пере
выполнено плановое задание 
по месячнику. Правления и 
п а рти йны е ор г а ни з ации
названных колхозов умело 
организовали работу техни
ки, правильно распределили

В. И. ЗУБОВ, 
начальник районного 
управления сельского 

хозяйства.

Недостаточно напряжен
но шло силосование в кол
хозах «Красная нива» и 
«Колос». Первое хозяйство 
не выполнило месячное за
дание на 250 тонн, а второе 
—наполовину.

Неоправданно плохо ра
ботали в период месячника 
все совхозы района. Здесь не 
придали должного внима
ния этой ответственной ра
боте, в результате чего сов
хоз «Ошминский» выполнил 
задание на 51 процент, «Вяк- 
шенерский» —«а  45, «Прог
ресс»—на 45 и «Пижемский» 
—:на 43 процента. Задания 
по заготовке кормов, дове
денные до хозяйств на пе
риод месячника, были мини
мальные. Однако, как видно 
из сводки, многие хозяйства 
с этой задачей не справи
лись.

Например, совхоз «Ош- 
минокий», имея в 2,5 раза 
больше сеноуборочной тех
ники и транспортных 
средств, заготовил сенажа и 
силоса значительно меньше, 
чем колхоз имени Тимиря
зева. Совхоз «Прогресс», 
имея больше техники, заго
товил сочных кормов мень
ше, чем колхоз имени Сверд
лова.

Руководители хозяйств, 
где плохо идет заготовка

сенажа и силоса, оправды
ваются недостаточным коли
чеством техники, тогда как 
имеющийся транспорт ис
пользуется непроизводи
тельно. Автомашины и трак
торы с тележками ходят за
груженные наполовину, так 
как борта наращены мало, 
или совсем не наращены.

Большую помощь в заго
товке кормов оказали тру
женики предприятий, уч
реждений и организаций 
района. Особо следует отме
тить районное объединение 
«Сельхозтехника», меж
колхозный лесхоз, район
ную больницу и многие дру
гие, которые организованно 
выходили на сеноуборочные 
работы.

Однако есть и такие ор
ганизации, которые не вы
полнили доведенные зада
ния. Среди них можно наз
вать Пижемский леспром
хоз, Тоншаевский льноза
вод и другие.

Подводя итоги видно, что 
сделано в период месячни
ка немало, но впереди еще 
много работы и особенно в 
совхозах.

В текущем году есть все 
возможности для выполне
ния социалистических обя
зательств (заготовить ^ т ы 
сяч тонн сена, 15 тысяч тонн 
сенажа, 35 тысяч тонн соч
ных кормов, в том числе 25 
тысяч тонн силоса) по обес
печению общественного ско
та кормами.

рабочую силу, что позволи
ло быстрыми .темпами вести 
заготовку сочных кормов. 
Здесь широко использова
лись моральные и матери
ал ыные стимулы.

Нельзя этого оказать о 
колхозе «Путь Ленина». Ес
ли заготовка сена здесь бы
ла организована хорошо, с 
максимальным использо
ванием техники, то заклад
ка силоса прошла ниже 
имеющихся возможностей.

Подъем паров
Данные на 31 июля 1974 года.
Первая графа—  план, вторая—  

выполнено (в гектарах).
Колхозы

«Коммунар»
Имени Кирова 
«Путь Ленина»
«Красная нива»
Имени Свердлова 
Имени Ленина 
Имени Тимирязева 
« Мал окаменений»
«Колос»

Совхозы
«Вякшенерский»
«Про пресс»
«Ошминский»
«Пижемский»
Всего по району

101 101
32 32

100 100
90 80

132 132
468 420
117 117

87 87
394 290

971 846
306 306
291 291

81 81
3170 2883

СВЕДЕНИЯ ПО ЗАГОТОВКЕ СОЧНЫХ КОРМОВ 
В ПЕРИОД МЕСЯЧНИКА

Первая графа—месячное задание, вторая — выполне
но, третья—плюс, минус к заданию, четвертая — заго
товлено сенажа и силоса на корову (в тоннах).

Колхозы
«Коммунар» 3100 3600 +  500 8,2
Имени Кирова 2170 2840 +  670 7,9
«Путь Ленина» 2480 1600 -  800 5,5
Имени Свердлова 2170 2180 +  ю 6.1
«Красная нива» 1550 1300 -  250 5,9
Имени Ленина 2170 2700 +  530 6,0
«Малокаменский» 2170 2000 -  170 4,8
Имени Тимирязева 1860 2620 +  760 12.4
«Колос» 2170 1000 -1170 3,0

Совхозы
«Вякшенерский» 3720 1680 -2040 2,3
«Прогресс» 3100 1400 -1700 3,6
«Ошминский» 3720 1920 -1800 2,3
«Пижемский» 1860 800 -1060 —
Всего по району 32240 25640 -6600 5,1

С К Л А Д Ы
Рабочие Сухоовражского 

отделения совхоза «Вякше
нерский» закончили ремонт 
зерноскладов и механизиро
ванных токов. Большую ра
боту по подготовке мехтока 
в деревне Дупляки провели 
Федор Андреевич Исаков и

Г О Т О В Ы
Николай Павлович Пеньков. 
Продезинфиц!Ир о в а н н ый  
зерносклад в этой бригаде 
готов к приему зерна ново
го урожая.

А. КИСЛИЦЫН,
управляющий.

Сессия В 
С о в е т а

М осква. (ТАСС). П ервого авгу
ста в Большом Кремлевском 
Д ворце начала работу седьмая 
сессия Верховного Совета РСФСР 
восьмого созыва.

Тепло встретила депутаты и го- 
стм руководителей Коммунистиче
ской партии и С оветского прави
тельства.

С ессию открыл Председатель 
Верховного Совета Российской 
Ф едерации депутат В. А. Котель
ников.

Утверждается повестка дня сес
сии:

1. О мерах по заверш ению  пе
рехода ко всеобщ ему среднем у 
образованию  в РСФСР.

2. О проекте Закона РСФСР о 
народном образовании.

3. О проекте Закона РСФСР о 
государстве whom  нот а ри а т е .

4. Об утверж дении Указов Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР.

С докладом «О мерах по за
верш ению  перехода ко всеобщ е
м у ч среднем у образованию  в 
РСФСР» выступил заместитель 
Председателя Совета М инистров 
РСФСР депутат В. И. Кочемасов. 
Д окладчик подчеркнул, что в об
ласти просвещ ения XXIV съезд 
КПСС определил в качестве глав
ной задачи девятой пятхглетки за
верш ение перехода ко всеобщ е
му среднем у образованию  м оло
дежи. За три года пятилетки в 
Российской Ф едерации достигнут^,! 
определенны е успехи в дальней
шем развитии системы просвещ е
ния в переходе ко всеобщ ему 
среднему образованию.

В Российской Ф едерации в ис
текш ем  учебном  год у  обучалось 
в общ еобразовательных школах 
24260000 человек, в проф ессио
нально -  технических училищах—  
1400000, в средних специальных 
учебных заведениях — 2700000 че
ловек. Имеются реальные пред
посылки для завершения в рес
публике в 1974— 1975 годах пол
ного перехода ко всеобщ ему 
среднем у образованию  м олоде
жи.

Докладчик остановился далее 
на проблем е образования на се
ле. Хотя за последние годы в 
сельской местности увеличилось 
число учебных заведений, даю 
щих среднее образование, и воз
росло количество учащихся в них, 
мы не м ож ем  быть удовлетворе
ны проделанной работой, сказал 
В. И. Кочемасов. От министерств 
и ведомств, исполком ов местных 
Советов требуется повседневная 
кропотливая работа по осущ ест
влению задач, вытекающих из По
становления ЦК КПСС и Совета 
М инистров СССР «О мерах по 
дальнейшему улучш ению  условии 
работы сельской общ еобразова
тельной школы». Самого прис
тального внимания требую т ве
черняя, сменная и заочная школы 
работаю щ ей м олодеж и, в кото
рых обучается 2750000 человек.

Докладчик рассказал о работе 
нескольких учебных заведений, 
показываю щ их образцы совре
менной .постановки учебно-воспи
тательного процесса. Важным 
средством тр уд ово го  воспитания 
в ш колах республики стала прак
тическая подготовка старшекласс
ников к производительном у тру
ду в пром ыш ленном  и сельско
хозяйственном производстве, а 
также в сфере обслуживания. В 
жизнь сельской средней школы 
прочно вошло обучение работе 
на тракторах, комбайнах и дру
гих сельскохозяйственных маш и
нах. В закончившемся учебном  го
ду такое обучение прош ли свыше 
400000 ш кольников.

В 1971— 1973 годах в республи
ке план строительства общ еобра
зовательных ш кол перевыполнен, 
введено школьных зданий на 
2143000 ученических мест, в том  
числе более миллиона учениче
ских мест на селе. Большая про
грамма ш кольного строительства 
должна быть осуществлена в 1974 
и 1975 годах. Д окладчик отметил, 
что рассмотрение на сессии мер 
по заверш ению  перехода ко все
общ ем у среднем у образованию  
м олодеж и и . проекта Закона

ерховного
Р С Ф С Р

РСФСР о народном образовании 
будет способствовать повыш ению  
организую щ ей роли Советов, м и
нистерств и ведомств республики 
по выполнению реш ений XX IV 
съезда КПСС и Постановления ЦК 
КПСС и Совета М инистров СССР.

Доклад о проекте Закона 
РСФСР о народном образовании 
сделал заместитель председателя 
комиссии по народном у образо
ванию, науке и культуре Верхов
ного Совета РСФСР депутат Г. А. 
Николаев.

Затем депутаты приступили к 
обсуж дению  докладов.

*  *  *

2 августа продолжала работу 
седьмая сессия Верховного Сове
та РСФСР восьмого созыва. В 
первой половине дня заверш и
лись прения по первом у и второ- 
ром у пунктам повестки дня—  о 
мерах по заверш ению  перехода 
ко всеобщ ему среднем у образо
ванию в РСФСР и о Проекте За
кона РСФСР о народном образо
вании.

Выступившие на сессии депута
ты говорили о том, что для за
верш ения перехода ко всеобщ ем у 
среднем у образованию  созданы 
все необходимые условия. Приня
тые партией и правительством м е
ры благотворно сказались на де
ятельности советской системы 
просвещ ения, улучш ении работы 
школ и учебных заведений всех
ТИПОВ.

Работа по заверш ению  в Рос
сийской Ф едерации в 1974 75
годах полного перехода ко всеоб
щ ем у среднем у образованию  по
требует от местных Советов, р у 
ководителей народного  образо
вания, педагогических коллекти
вов больш их и целеустремленных 
усилий, устранения недостатков в 
деятельности ряда школ, проф 
техучилищ  и техникумов. О рато
ры отмечали, что среднее обра
зование — это важнейш ее средст
во ф орм ирования личности м оло
д ого  строителя коммунизма, его 
идейной закалки. На предприяти
ях долж на быть создана такая 
общ ественная атмосфера, чтобы 
каждый м олодой человек чувст
вовал необходимость повышать 
уровень своего образования. 
Предстоит поставить дело так, 
чтобы в каж дом  городе, в каж 
дом  районе, в каж дом  населен
ном пункте не было ни одного  
юнош и, ни одной девушки, ос
тавшихся за пор ого м  среднего 
учебного  заведения.

Выступавшие в прениях отм е
чали^ что работники народного 
образования, все трудящ иеся рес
публики глубоко сознают свою  
ответственность за то, чтобы под
растающ ее поколение всегда и во 
всем было достойным своей со
циалистической Отчизны, способ
ным и готовым приум ножать ее 
материальные и духовные ценно
сти.

В своих выступлениях депутаты 
подчеркивали, что советские лю 
ди горячо одоб ряю т и полностью  
поддерж иваю т внутренню ю  и 
внеш ню ю  политику КПСС, пло
д отворную  деятельность Цент
рального Комитета партии, ого По
литбю ро во главе с Генеральным 
секретарем  ЦК КПСС товарищ ем  
Я. И. Брежневым, направленную 
на повыш ение благосостояния на
рода.

Депутаты одобрили представ
ленные на рассмотрение сессии 
меры по заверш ению  перехода 
ко всеобщ ему среднем у образо
ванию, проект Закона РСФСР о 
народном  образовании.

На повестке дня заключитель
ного заседания сессии, заверш ив
ш егося во второй половине дня, 
__ принятие постановления Вер
ховного Совета РСФСР «О мерах 
по заверш ению  перехода ко все
общ ем у среднем у образованию  в 
РСФСР», Закона РСФСР о народ
ном образовании, Закона РСФСР 
о государственном нотариате, ут
верж дение Указов Президиума 

Верховного Совета республики.

Рассмотрением этих вопросов 
седьмая сессия Верховного Сове
та РСФСР восьм ого созыва за
кончила работу.

\
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Р Е Ш Е Н И Я
ПАРТИИ —
В Ж ИЗНЬ

Мы в з о н е  
Нечерноземья

Основой развития всех от
раслей сельского хозяйства 
является увеличение произ
водства ' зерна. Исходя из 
потребностей нашей страны, 
XXIV съезд поставил перед 
сельским хозяйством в теку
щей пятилетке такую зада
чу: добиться среднегодового 
валового сбора зерна не ме
нее 195 миллионов тонн. 
Значительная роль в произ
водстве зерна на современ
ном этапе отводится мелио
рации земель — орошению 
их в засушливой зоне стра
ны и осушению в избыточно 
увлажненной.

Большие задачи стоят пе
ред Тоншаевским прораб
ским участком в связи с по
становлением ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему раз
витию сельского хозяйства 
Н е ч е р н о з е м н о й  зоны 
РСФСР».

В постановлении подчер
кивается, что мелиорация 
земель является основным 
звеном долговременной про
граммы ускоренного разви
тия сельскохозяйственного 
производства в Нечернозем-

В апреле 1974  года Ц ентральны й Ком итет К П С С  и Со
вет М инистров С С С Р приняли постановление «О мерах по 
дальнейшему развитию  сельского хозяйства Нечернозем
ной зоны Р С Ф С Р ». В нем отмечается, что важнейшей об
щ егосударственной задачей является обеспечение вы со
ких темпов развития сельского хозяйства Нечерноземной 
зоны Р С Ф С Р  на основе ш ирокой мелиорации земель... 
О том, какие задачи стоят перед мелиораторами по вы 
полнению этого постановления, мы попросили рассказать 
прораба Тонш аевского прорабского участка Хмелевицкой 
П М К  товарища Ш ал агинова  Василия М итроф ановича.

ной зоне РСФСР.
Нам необходимо Сосредо

точить усилия участка на осу 
щеотвлении широкого комп
лекса к у л ьту рте »н ич ее к и х
мероприятий, проведении 
работ по улучшению пахот
ных земель и естественных 
кормовых угодий, ликвида
ции медисконту риости полей, 
создании долголетних куль
турных пастбищ. В 1974 го
ду, решающем году девятой 
пятилетки, коллективу пред
стоит выполнить объем 
строительно- монтажных ра
бот на сумму 400 тысяч руб
лей, провести комплекс ра
бот по осушению торфомес- 
торождения «сосновое-1» на 
площади 32 гектара, выпол
нить комплекс работ и сдать 
48 гектаров на торфоместо
рож дени и «вякшенерс-
кое». Предстоит провести 
реконструкцию торфоместо- 
рождения «луговское» и ком
плекс культуртехнических 
работ без осушения на пло
щади 400 гектаров и сдать 
под сельскохозяйственное 
использование.

Возросла и роль земле
пользователей. Поскольку

ПМК работает на укрупнен
ных расчетах за полностью 
сданные объекты, поэтому 
каждому колхозу и совхозу 
необходимо заблаговремен
но готовить проектно -смет
ную документацию по каж
дому объекту и предусмат
ривать финансирование в 
своих годовых производст
венно - финансовых планах.

Эффективность мелиора
ции во многом зависит от 
отношения специалистов 
колхозов и совхозов к мели
орируемой земле. В колхозе 
«Коммунар» каждый гектар 
мелиорируемой земли ста
раются использовать под 
сельскохозяйственное ос
воение. В прошлом году на 
Луговском болоте был по
лучен хороший урожай яч
меня— 26 ц с гектара. В не
которых колхозах с посевом 
зерновых и подсевом трав 
запаздывают, и улучшаемая 
земля не дает желаемых ре
зультатов.

В текущем году коллек
тив прорабского участка до
бился определенных успе
хов в труде. Проведен пол
ный комплекс работ и сдано

в эксплуатацию торфоместо- 
рождения «сосновое-1» 
колхозе «Коммунар» пло
щадью 32 гектара. Проведе
но коренное улучшение лу
гов без осушения на площа
ди 150 гектаров. Большой 
труд и умение вкладывают в 
освоение болот и улучшение 
лугов и пастбищ наши меха 
низаторы А. В. Горев, В. С. 
Нечаев, Б. Е. Петровский, 
П. В. Стрельников, И. П. 
Г ашков, которые занима
лись планировочными рабо 
тами. На глубоком фрезеро 
вании трудились С. П. Ко 
раблев и Н. П. Хаймов. На 
В я кш ен ерс ком тор фо м есто 
рождении трудятся экскава
торщик А. М. Храмцов и по
мощник э кск ав аторщнк а
А. В. Перевалов и тракто 
ристы на С-100 П. И. Жу
ков и Б. И. Попов. Большая 
помощь оказана совхозам 
«Ошмивский» и «Вякшенер- 
ский» на весенне-посевной 
кампании, где работали 
Н. П. Перевалов, В. А. Пар
фенов, В. А. Жуков, Н. И. 
Енаев, А. И. Шахов, М. В. 
Лебедев. Немало труда вло
жено Л. ГГ Хлыбовым, А. И. 
Вичужаниным, Н. С. Федяе- 
вым и другими в выполне
ние культуртехнических 
работ.

Коллектив прорабского 
участка нацелен на то, что
бы выполнить программу 
строительно-монтажных ра
бот второго полугодия и 
взятые соцобязательства.

Б е с е д а  на  м е ж д у н а р о д н ы е  т е м ы

Португалия: новые завоевания демократии

Англия. «Никакой по
мощи, никаких торговых 
отношений с чилийской 
хунтой!»—под таким ло
зунгом молодежь Лондо
на провела манифеста
цию протеста против ви
зита в английскую сто
лицу чилийского минист
ра горнорудной про
мышленности генерала 
Артуро Джованни Суньи
га. У здания представи
тельства чилийской мед
ной корпорации был ор
ганизован пикет (на 
снимке), участники кото
рого заявили о своей со
лидарности с мужествен
ной борьбой чилийских 
патриотов.

Фотохроника ТАСС

П рош ло нем ногим  более трех 
месяцев с того момента, когда 
в Португалии был свергнут фа
шистский режим, но н  за этот 
сравнительно небольш ой срок в 
жизни португальского народа 
произош ли такие перемены, ко
торые превзошли самые оптими
стические ожидания.

Новым важным политическим 
актом Лиссабона явилось приня
тие закона, определяю щ его ос
новные принципы политики П ор
тугалии в отношении ее бывших 
колоний. В этом законе провозгла
шается право народов, находив
шихся преж де под пятой порту
гальского колониализма, на само
определение вплоть до создания 
независимых суверенных госу
дарств.

Конкретно речь идет о трех аф
риканских странах: Гвинее— Бисау, 
А нголе и М озамбике. В первой из 
них уж е созданы свои высшие о р 
ганы государственной власти. Они 
родились в огне освободительной 
войны народа Гвинеи— Бисау про
тив угнетателей. Новая Республи

ка Гвинея—  Бисау, провозглаш ен
ная в сентябре 1973 года, призна
на больш инством стран мира. 
Что же касается двух остальных: 
Анголы и М озамбика, то там на
лицо все необходимые предпо
сылки для образования африкан

ской государственной админист
рации. Действительно, их народы 
почти тринадцать лет вели воору
ж енную  борьбу против колониза
торов, и на освобож денной тер
ритории давно действуют местные 
дем ократические органы власти.

Решение об отказе от попыток 
решить колониальную  проблем у

военным путем было принято но
выми португальскими властями 
сразу же после свержения фаши
стского режима Каэтану в конце 
апреля. Теперь сделан еще один 
больш ой шаг вперед, который 
позволит установить м еж ду П ор
тугалией и ее бывшими африкан
скими владениями отношения 
друж бы  и сотрудничества, осно
ванные на полном равноправии.

Решение Португалии вызвало 
положительные отклики во всем 
мире, в том числе в Аф рике. 
Председатель Организации Аф 
риканского Единства М охамед 
Сиад Барре заявил, что «этот шаг 
Португалии принесет удовлетво
рение не только независимым 
странам Аф рики, но и всем про
грессивным и м иролю бивы м  на
родам мира». Он призвал все 
страны, у которых ещ е имеются 
колонии, последовать прим еру 
Португалии, указав при этом, 
что подобное реш'ение открыло 
бы новые возможности для упро

чения всеобщ его мира.

Вступление Португалии на путь 
деколонизации имеет большое 
м еж дународное значение, ибо ве

дет к дальнейшему ослаблению 
империализма и колониализма. 
Не менее важными будут послед
ствия этого исторического шага и 
для самого португальского наро
да. Выбросив на свалку истории 
позорное колониальное прош 
лое своей страны, португальцы 
расчистили путь для дальнейшего 
продвиж ения вперед к установле
нию  подлинно дем ократического 
строя у себя на родине.

Конечно, португальская реак
ция, которая лишилась власти в

результате победоносного вос
стания вооруж енных сил, поддер
жанных народом  Португалии, не 
отказалась от мечты вернуть се
бе утраченные позиции. Одним 
из наиболее ярких прим еров то
го, как правые круги пытаются 
вырвать руль управления страной 
из рук демократов, явился недав
ний правительственный кризис, 
спровоцированный консерватив
ными элементами.

Кризис, однако, привел не к ос
лаблению, а, наоборот, к усиле
нию  дем ократического характера 
правительства. После кризиса в 
новый состав Совета М инистров 
не вошло несколько консерва
тивных деятелей, вместо их в не
го были введены представители 
вооруж енны х сил (в том  числе 
Премьер -м инистр В. Гонсалвиш), 
известные своими прогрессивны 

ми взглядами.
Выступая на днях на стотысяч

ном митинге в Лиссабоне, Гене
ральный секретарь Португальской 
Коммунистической партии Алваро 
Куньял особо подчеркнул опре

деляю щ ее значение союза на
родных масс с вооруж енны м и си
лами для дальнейш его развития 
страны по дем ократическом у пу
ти. Этот -союз, сказал он, нужно 
беречь как великое достижение.

Португальская Коммунистиче
ская партия, участвующ ая в но
вом правительстве, делает все 
для того, чтобы закрепить и раз
вивать успехи, одерж анные в 
борьбе за торж ество подлинной 
демократии в этой стране.

А. КРАСИКОВ,
обозреватель ТАСС.

Р е з е р в ы
п р о и з в о д с т в а

В П О И С К Е
В рабочих коллективах 

Пижемского леспромхоза 
ширится соревнование за 
экономию и бережливость 
на всех участках производ
ства. В него активно вклю
чились и рационализаторы 
предприятия. Здесь их 52 че
ловека. В минувшем году 
ими было внедрено 37 раци
онализаторских предложе
ний с годовым экономичес
ким эффектом 16,2 тысячи 
рублей. Каждое из них спо
собствовало повышению 
производительности труда, 
совершенствованию техники 
и технологии, улучшению 
качества выпускаемой про
дукции.

На протяжении длитель
ного времени на нижнем 
складе станочнику балан
сирной пилы в течение сме
ны приходилось нажимать 
ту или другую педаль но: 
гой в зависимости от пол у 5 
чення размера балансов, 
левой рукой удерживать и 
прижимать к борту сырье, а 
правой рукой нажимать ба
лансирную пилу. Это был 
очень тяжелый труд. И вот 
рационализаторы В. Н. Зай
цев, С. П. Плешков, Я. П. 
Ульянов, И. А. Лобанов ре
конструировали цех по вы
работке балансов. В резуль
тате внедрения механизации 
значительно увеличилась 
производительность пилы.

В 1973 году также были 
внедрены рацпредложения 
«Усовершенствование но
жей рубителыной машины», 
«Изменение конструкции 
ведущей звездочки бензопи
лы «Урал». Первое рацпред-' 
ложение поступило от изоб
ретателей нижнего склада, 
а второе от изобретателей 
Пи жеме к о г о л ееоп ун к т а.

В первом полугодии этого 
года техническим советомд 
леспромхоза утверждено де
вять предложений с эконо
мическим эффектом во
семь тысяч рублей. Из них 
наиболее значительным яв
ляется «Реконструкция гид
равлического пресса», по
данное в совет ВОИР груп
пой рационализаторов ме
бельного цеха в составе 
М. Ф. Топорова, А. Н. Трое- 
губова, Н. П. Трофимова, 
И. Р. Кокорина.

Особенно много рацпред
ложений в прошлом году 
поступило от рационализа
торов нижнего склада, ле
сопильного и мебельного це
хов, Пижемского лесопунк
та. Лучшими рационализа
торами являются технорук 
нижнего склада В. Н. Зай
цев, начальник мебельного 
цеха М. Ф. Топоров, меха
ник этого же цеха А. Н. Тро- 
егубов, старший электрик 
электроцеха П. Г. Плотни
ков и другие. Они постоян
но направляют свои творче
ские усилия на досрочное 
выполнение заданий девя
той пятилетки.

М. КУКЛИНА,
инженер производственно- 

технического отдела.
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За 2000 кг молока от коровы в год
У КОЛЛЕКТИВА ДЕЛО СПОРИТСЯ

На Зотовской молочной 
ферме колхоза имени Киро
ва надои молока на каждую 
корову за I первое полуго
дие увеличились по сравне
нию с прошлым годом на 
54 кг. В этом большая заслу
га всего коллектива. Тру
дится на этой ферме друж
ный коллектив.

Сейчас успех на молочно
товарной ферме зависит и 
от правильной, хорошо ор
ганизованной пастьбы, и от 
доп олнител ь ной подкормки, 
а также, конечно, от добро
совестного отношения к ра
боте всех занятых -в живот
новодстве лиц.

На этой ферме скот выго
няют на пастбище в 5 часов 
утра, а пригоняют в 7 часов 
вечера. Таким образом, жи
вотные целый день на паст
бище. Пастухи работают со

стажем, поэтому они знают, 
как организовать свой тру
довой день. Весной и осенью 
они работают все трое, а ле
том делают выходные. У 
доярок нет претензий к их 
работе, коровы приходят ве
чером сытые. Пастухи Иван 
Алексеевич О носов, Василий 
Степанович Комаров и Ва
силий Семенович Аплатов 
работают со знанием дела.

Положение на ферме сло
жилось нынче трудное. Из 
Ош ар пригнал и коров-пер- 
вотелок, от которых, как из
вестно, надои ниже, да к то
му же каждая доярка долж
на приспособиться к новой 
корове, узнать ее повадки. 
И все-таки коллектив не
плохо поработал. Весь лет
не-пастбищный период в 
рацион животных вводится 
зеленая подкормка и по 1

килограмму концентратов в 
день на одну корову. 
Доярки сделали вое воз
можное, чтобы повысить на
дои молока. Утренняя дойка 
начинается в 3 часа утра, и 
с этого времени доярки на 
ногах, Некоторые процессы 
на ферме механизированы. 
Так, навоз убирают механи
зированным способом, на 
ферме установлены автопо
илки. Но вот кормораздат
чиков нет, и дояркам при
ходится разносить корм 
вручную. Здесь трудит
ся 8 доярок, у каждой из них 
по 16—18 коров. Все дояр
ки с большим стажем рабо
ты, например, Д. И. Журав
лева 19 лет на ферме. Хоро
ших результатов добились: 
Дина Ивановна Журавлева 
получила общий надой за 
полгода 16650 кг, а за июнь

—но 260 кг от коровы; Зоя 
Тимофеевна Солоницына, 
надоившая за полгода 16948 
кг, а за июнь—по 270 кг в 
среднем от одной коровы; 
Галина Васильевна Солони
цына получила за первое 
полугодие 19039 кг, а за 
июнь— по 236,9 кг от каж
дой коровы.

Конечно, результаты не
плохие. Сейчас надои на 
ферме снизились, так как по
влияла сильная жара. Коро
вы, придя на ферму, за ночь 
почти не отдыхают, так как 
им досаждают мухи, кома
ры, овод. Окна в помещении 
выставлены, чтобы понизить 
температуру, вентиляции на 
ферме нет.

Но, несмотря ни на какие 
трудности, коллектив рабо
тает. Недавно доярки, чтобы 
подготовиться к зиме, сами 
закладывали силос. Зимой 
животным будут давать соч

ные корма. Каждая доярка 
душой болеет за свое дело. 
Они уверены, что в скором 
времени надои увеличатся, 
так как в рацион животных 
добавят свежий картофель. 
Да и отава подрастает, а 
это тоже хороший корм для 
скота.

Коллектив доярок возгла
вляет заведующая фермой 
Нина Александровна Безде
нежных, которая уже полто
ра года’ на пенсии. Но Нина 
Александровна полна сил и 
еще многое делает для сво
его колхоза.

Результаты у дружного 
коллектива на Зотовской 
ферме есть. И хочется ве
рить, что этот коллектив вы
полнит поставленные перед 
ним задачи, добьется боль
ших успехов в выполнении 
планов, взятых на четвер
тый, решающий год девятой 
пятилетии.

А. МИХАЛИЦЫН.

Завтра — Всесоюзный день железнодорожника

ОПЕРАТИВНОС Л У Ж Б А
Ни на минуту не замолка

ет жизнь на железнодорож
ных трассах нашей страны.
И днем, и ночью, в летний 
зной и зимнюю -стужу не 
прекращается движение же
лезнодорожных составов и 
пассажирских поездов. А 
завтра, 4 августа, все работ
ники железной дороги будут 
отмечать в 37-й раз тради
ционный праздник — Всесо
юзный день железнодорож
ника. У работников службы 
пути есть хорошая и добрая 
традиция — встречать свой 
праздник хорошими показа
телями в работе.

Есть успехи и у работни
ков Пижемской службы пу
ти. Здесь трудится очень 
дружный и трудолюбивый 
коллектив в количестве 22 
человека. Коллектив -не
большой, а на отделении и 
на участке станция Пижма 
на хорошем счету. И в этом, 
конечно,, большая заслуга 
всех железнодорожников 
Пижемской службы пути во 
главе с исполняющим обя
занности начальника стан
ции Николаем Дмитриеви
чем Даровских. Хорошо тру
дятся молодые работники 
Нина Павловна Жукова и 
Римма Николаевна Скоре- 
ва, дежурные по станции. 
Стаж их работы на станции 
небольшой, но они умело 
справляются с возложенны
ми на них обязанностями.
В сутки со станции Пижма 
отправляется много ваго
нов, кроме того у этой стан
ции большая пропускная 
способность, поэтому мас- 

i штаб работы немал. Надо 
организовать работу так, 
чтобы -не было простоев ва
гонов, чтобы вовремя пропу
стить составы— с этими за
дачами коллектив справля
ется успешно. В этом боль
шая заслуга стрелочника 
Николая Макаровича Клеш- 
ниаа, старшего механика 
Леонида Николаевича Фла- 
това, секретаря партийной 
организации связиста Алек- 
с андра Г а бдулин а.

П У Т И
Благодаря четкой органи

зации труда план выгрузки 
вагонов за пять месяцев 
этого года выполнен на 100,3 
процента, план перевозок 
пассажиров выполнен на 
103 процента. В этом, конеч
но, заслуга всего коллекти
ва. Здесь сделано все воз
можное, чтобы пассажиры 
не чувствовали неудобств на 
вокзале. В 1973 году был 
произведен капитальный ре
монт здания, внутри чисто и 
уютно. Часто производится 
побелка и покр-аека. Чтобы 
облегчить пассажирам по
садку, оповещение о прибы
тии поездов производится

Железнодорожная авто
матика способствует увели
чению пропускной способно
сти, обеспечению безопасно
сти движения поездов и 
улучшению труда железно
дорожников. Поэтому в на
стоящее время большое вни
мание уделяется повыше
нию надежности устройств 
автоматики на участках Тон
шаево, Пижма, Буреполом.

Электрическая централи
зация, которая построена на 
станциях Тоншаево и Пиж
ма, работает устойчиво. Она 
способна увеличить пропуск
ную способность в горлови-

С неплохими результата
ми подошли к своему празд
нику железнодорожники
станции Тоншаево. Так, по 
итогам второго квартала за
дание по перевозке грузов 
выполнено на 105 процен
тов. Это значит, что сверх 
ллана перевезены десятки 
тонн народнохозяйствен
ных грузов. И в этом боль
шая заслуга всего коллекти
ва, члены которого постоян
но борются за то, чтобы все 
поставленные задачи были 
успешно выполнены.

ЧЕТКО,
Один за другим проходят 

товарные составы через 
станцию Тоншаево. Здесь 
же формируются и новые, 
груженные продукцией, вы
рабатываемой тружениками 
нашего района, а также по
селков Вахтан и Сява. И 
идут эти грузы во многие 
населенные пункты страны. 
Своевременная отправка и 
доставка их потребителям 
зависит в большой степени 
от оперативности работни
ков товарной конторы.

Трудовой путь Мария Ма
каровна Завьялова, старший 
товарный кассир, начала в 
послевоенные годы. Восем
надцати лет пришла она на 
небольшую железнодорож-

нах станций на 50—70 про
центов, так как по сравне
нию с ручным управлением 
и время и контроль маршру
та сокращается с 10—^ м и 
нут до 5—7 секунд. На пере
гонах оборудована кодовая 
автоматическая блокиров
ка, позволяющая отправ
лять поезда с интервалом 
через 3—4 минуты.

Все эти устройства требу
ют технически грамотного и 
бдительного обслужива
ния. Лучшими организато
рами безопасного движения 
поездов являются по стан
ции Тоншаево электромеха-

Сегодня, в канун тради
ционного праздника, мне хо
чется отметить лучших из 
лучших среди работников 
(службы движения станции. 
Ветераном железнодорож
ного транспорта является 
дежурный по станции Алек
сандр Борисович Спицын. В 
его смену всегда своевре
менно обрабатываются по
грузочные и разгрузочные 
работы, доставляется груз

ную станцию Шеманиха, где 
устроилась работать весов
щицей. В ее обязанности

Человек и его дело
входило многое: нужно бы
ло проверять, правильно ли 
погружен лес на открытый 
подвижной состав, прини
мать составы с грузом, 
оформлять необходимые до
кументы на приемку и-отп
равку грузов, принимать и 
отправлять от клиентов ба
гаж. Каждую операцию де
вушка старалась провести 
быстро и аккуратно. Конеч
но, нелегко приходилось 
первое время, порой были и 
огорчения. Однако она нас
тойчиво познавала тонкости

ник Н. А. Перинное, по 
станции Пижма— И. М. Но
воселов, Буреполом —В. А. 
Косых. По (итогам социали
стического соревнования в 
честь Всесоюзного дня же
лезнодорожника занесены 
на Доску почета Трудовой 
славы монтеры И. А. Шала- 
гинов, А. Л. Акостьев.

Встречая свой .праздник, 
коллектив работников СЦБ 
взял на себя повышенные 
обязательства и выполняет 
их с честью.

Л. ФЛАТОВ,
старший электромеханик 

службы сигнализации, 
централизации и 

блокировки.

по участкам. Образцами в 
работе для других служат 
главные кондукторы Васи
лий Иванович Зверев и Ви
талий Семенович Жуков. 
Они опер атиино проводят 
маневровую работу. Акку
ратно справляются со свои
ми обязанностями сигнали
сты Нина Михайловна Козя- 
ева, Александра Николаев
на Романова. В общий ус
пех станции большой вклад

своей специальности. Стара
тельность Марии не оста
лась незамеченной со сторо
ны руководства станции, и 
через три года ее направили 
в город Елец на шестиме
сячные курсы по подготовке 
товарных кассиров.

Уж так получилось, что по 
окончании курсов она при
ехала на станцию Тоншаево. 
В новом коллективе молодо
го специалиста приняли теп
ло. Марию Макаровну наз
начили товарным кассиром. 
Знания, полученные на кур
сах, а также и накопленный 
до этого опыт способствова
ли тому, что она и с новой 
должностью справлялась 
быстро, все выполняла чет
ко.

В товарной конторе то и 
дело раздаются телефонные 
звонки. И почти на каждый 
из них приходится отвечать 
Марии Макаровне. Ее спо
койный, мягкий голос каж
дому придает уверенность, 
хорошее настроение. Она 
прекрасно знает, что грубым 
окриком только испортишь 
настроение себе и клиенту. 
Именно из-за грубости и бес
тактности своего начальни
ка, с которым она начинала 
первые трудовые шаги, чуть 
не рассталась со своей ра
ботой. Но рядом оказались 
добрые и отзывчивые люди, 
которые сумели ее заставить 
поверить в свои силы. И им 
она благодарна всю жизнь.

Т. ТОМАРОВА.

вносят и товарищи из товар
ной конторы. Первый год 
(работает дежурным по стан
ции Анатолий Николаевич 
Козлов. Но и за такой ко
роткий срок сумел зареко
мендовать себя только с по
ложительной стороны. Ана
толий Николаевич имеет 
с п еци ал ь и о е о б р аз ов ание:
он окончил Ухтинский же
лезнодорожный техникум.

В. МУХАЧЕВ,
начальник станции 

Тоншаево.

по  -радио.
А. ТИМОФЕЕВ.

ПОМОГАЕТ АВТОМАТИКА

И Х ОБЩИЙ ВКЛАД



И БЕЗ ПРИСМОТРА
Идет пионерское 

л е т о

П У Т Е Ш Е С Т В И Е  
В М О С К В У

Шестьдесят школьников 
нашего района отправились 
на днях в путешествие. Они 
посетят столицу нашей Ро
дины— город Москву. Про
грамма туристической по
ездки по Москве очень раз
нообразна. Школьники по
бывают в Мавзолее Влади
мира Ильича Ленина, на 
Выставке Достижений На
родного Хозяйства, в Мос
ковском Кремле, Метропо
литене, ознакомятся х исто
рическими п ам ятник ам и
столицы и ее новостройка
ми.

Туристическое путешест
вие окажет на учащихся 
широкое воспитательное 
воздействие. Оно будет спо
собствовать проявлению 
коллективизма, товарище
ства, укреплению дисципли
ны и т. д.

Вторая группа юных тури
стов, также по путевкам 
профсоюза работников сель
ского хозяйства, отправля
ется -в поездку на теплоходе 
по Волге и реке Москве с 
отдыхом в городах Горьком, 
Костроме, Ярославле. Тури
стическая поездка будет 
продолжительной, поэтому 
дети получат возможность 
Ознакомиться с достоприме
чательностями этих- городов.

Н. МИХАЛИЦЫН, 
председатель райкома 
профсоюза работников 
сельского хозяйства.

НА ВИДУ
Памятники павшим вои

нам в годы минувшей войны, 
установленные в поселках и 
деревнях, —это символ веч
ной, неувядаемой памяти о 
тех, кто отдал свою жизнь 
за светлое будущее на зем
ле. Однако не везде за па
мятниками -обелисками ус
тановлен надлежащий конт
роль и уход.

Очень неприглядная кар
там^ открывается перед обе
лиском в деревне Ош ары. 
Забор вокруг памятника 
сломан, и около него можно 
видеть стада овец. Обелиск 
обильно зарос травой со 
всех сторон, так что подой
ти к нему довольно трудно.

Почти такая же неприг

лядная картина вокруг обе
лиска в деревне Зотове. 
Здесь весной возле него бы
ли посажены цветы, но сей
час они сплошь заросли осо-

Р е п л и к а
том, лебедой и другими сор
няками и с каждым днем 
сохнут. За ними совсем не 
ухаживают.

Памятник павшим вои
нам в Кодочвгах открывали 
очень торжественно, в при
сутствии большого количе
ства людей. Но открыли и... 
забыли о нем, сейчас он 
сиротливо стоит на площа
ди (кстати, как раз напро
тив окон Код очи говс кого 
сельского Совета и конторы

совхоз «Прогресс»— они-то 
и должны были взять на се
бя заботу.о памятнике), и 
вокруг него ездят машины и 
другая, техника, превратив 
ранее покрытую густой зе
леной травой площадь в вы
топтанный, залитый бензи
ном и маслами пустырь. 
Тут всегда можно видеть 
ряды машин и тракторов, в 
н епоср ед стюеян о й б лизо сти 
к обелиску проходит в сов
хозе техосмотр машин — а 
ведь место вокруг него свя
щенно! Зимой за обелиском 
ухаживали пионеры Кодо- 
чиповской восьмилетней 
школы. Они убирали снег 
вокруг него, 'делали дорож
ки, в торжественные дни 
проводили около него пио
нерские сборы. Летом, пока 
в школе был лагерь, за обе
лиском ухаживали пионеры 
и октябрята, отдыхающие в 
этом лагере, возлагали вен
ки, приносили букеты жи
вых цветов. Сейчас же па
мятник стоит забытый. Вен
ки, возложенные в свое вре
мя к обелиску, раздуло вет
ром, и они валяются прямо 
на земле.'

Хочется задать вопрос ру
ководителям сельских и по
селковых Советов, депута
там, общественности дере
вень и поселков: почему нет 
должного внимания к памят
никам. Ведь уход за ними 
—это, конечно, и дань памя
ти тем, кто не вернулся с 
полей сражений.

А. МИХАЛИЦЫН.

В августе по утрам над 
рекой, лугами и приречны
ми зарослями ивняка ходят 
густые туманы.

ПОСЛЕДНИЙСиноптики сообщают

Идет последний месяц ле
та. Температура воздуха по
степенно понижается, появ

что выше нормы на 1 — 2 
градуса. Месячное количе
ство осадков — от 30 до 40

МЕСЯЦ ЛЕТА
лагается наиболее теплая 
погода с температурой воз
духа ночью 12—17, днем 24

ная облачность, местами 
дожди грозового характера.| 
Без осадков — во второй, 
третьей и четвертой пяти-] 
дневках. В отдельные дни!

Ш к о л а ,  с е м ь я ,  
о б щ е с т в е н н о с т ь

Первоосновой правильного, 
умелого воспитания детей явля
ется хорош ая, крепкая и д р уж 
ная семья. Именно в семье ре
бенок получает первые пред
ставления о хорош ем и плохом, 
полезном и вредном. В семье 
формируется его характер, при
вычки, наклонности. Именно 
родители первыми подают при
мер в поведении. Но для пра
вильного воспитания ребенка 
очень важно, какой это при
мер: достойный подражания или 
наоборот. К  сожалению, неред
ко еще -можно встретить семьи, 
когда родители забывают о сво
ем долге, когда ~ уродливое вос
питание приводит подростка на 
путь преступления.

Есть такие семьи и в нашем 
районе. В поселке П иж м а ж и 
вет Н. И. Гурова, у  которой на 
иждивении два сына. Ю ра —  
второклассник, а С ергей— уче
ник пятого класса Лесозаводс
кой. восьмилетней ш колы. НаДо 
сказать, что эта семья из той 
категории семей, которые при
нято у  нас называть неблаго- 
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воспитания

I I I I I I I1 I I1 I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I I

получными. Н. И. Гурова вела 
праздный образ жизни, дли
тельное время ригде не рабо
тала, пристрастилась к выпив
ке, аморально вела себя. И все 
это совершалось на глазах соб
ственных сыновей. Естественно, 
что у  Гуровой не оставалось 
времени смотреть за детьми. 
Выйдя из-под контроля, Сергей 
перестал посещать ш колу, да
же не закончив и пяти классов.

Не лучш е обстановка и в 
семьях А . В. Ш ум и хи н а , где 
растет семь детей, и Л . Ф. Пан
телеевой. Выш еуказанные се
мьи воспитанием детей не за
нимаются, контроле за их по
ведением не осущ ествляю т. Да
же состоявш ийся в апреле суд, 
который рассматривал вопрос о 
лиш ении Гуровой, Ш у м и х и н ы х  
и Пантелеевой родительских 
прав, не отрезвил их. Семейная 
обстановка в этих семьях оста
ется прежней. И  кто знает, за
думайтесь родители над своим 
поведением, вероятно, не про
изошло бы и этой кражи.

Вечером, 8  ию ня 1974 года, 
Сергей Гуров, Валерий Ш ум и - 
хин и Сергей Пантелеев вместе 
с другим и несовершеннолетни

ляются первые признаки при
ближения осени. На полях 
—уборочная страда. От ус
ловий погоды и будут зави
сеть темны уборки.
Август предполагается теп

лым, от 16 до 19 градусов,

мм. В первой декаде темпе
ратура ожидается ночью 
12—17, около середины де
кады возможно ее пониже
ние до 8—11 градусов, днем 
20—25.

Во второй декаде предпо-

—29, местами до 32 граду
сов. В третьей декаде замет
но похолодает, ночью до 5— 
10, днем до 13—18.

В течение месяца ожида
ется небольшая и перемен

— местами туман. Ветер 
преимущественно запад
ный, при грозах порывис
тый.

В. ЛАПТЕВ,
начальник метеостанции.

Советует врач

РАСТИТЕЛЬНЫЕ ЖИРЫ— НА НАШ СТОЛ
П ож алуй, ни одно пищевое 

вещество не вызывало в пос
ледние годы  столь разноречи
вого к  себе отношения, как ж и 
ры . Все знают, что они повы 
ш аю т вкусовые качества пищ и, 
дают длительное ощ ущ ение сы-- 
тости, а как источники энергии 
вдвое превосходят белки и у г 
леводы. И  тем не менее против 
жиров кое у  кого возникло 
предубеждение.

П ринято считать, около 30 
процентов по калорийности в 
рационе здорового человека 
должно быть отведено ж и ра м —  
по весу это 8 0 — 100 граммов в 
день. Не рекомендуется без не
обходимости повыш ать долю 
ж иров в меню, гораздо чаще 
врачи даже советую т ограничи
вать и х  поступление. Ч то же 
касается качества ж иров, то 
оно зависит от наличия в них 
полиненасы щ енных ж и рн ы х

ки сло т—  линолевой, линолено- 
вой, арахидоновой и др. И х  де
ф ицит наруш ает ряд обменных 
процессов, в том числе обмен 
холестерина. Эти же кислоты  

'укрепл яю т стенки кровеносны х 
сосудов, повы ш ают и х эластич
ность, сниж аю т проницаемость. 
И  вот что чрезвычайно важно: 
организм (особенно детский) не 
в состоянии сам синтезировать 
больш инство из этих ценней
ш их кислот, поэтому он должен 
получать их с жирами.

В  раннем возрасте, когда де
ти наиболее,интенсивно растут, 
организм их весьма чувствите
лен к деф ициту ненасыщ енных 
ж и рн ы х  кислот. От и х  нехватки 
зависят отставание в весе и  рос
те, сухость и ш елуш ение кож и, 
обострение эксудативного диа
теза, повыш енная ранимость 
тканей, подверженность инф ек
циям и т. д. Вы ходит, что за

ботиться нуж но не только об 
удовлетворении потребностей 
организма в ж ирах, но и  об оп
тимальном и х  качественном со
ставе. Подсолнечное, к у к у р у з 
ное, хлопковое, оливковое и 
другие растительные масла бы
стро всасываются и  хорош о ус
ваиваются. Полграмма-грамм 
подсолнечного масла на кило
грамм собственного веса хоро
шо переносят дети даже само
го раннего возраста. Такой еже
дневный компонент рациона по
ложительно влияет на прибавку 
в весе и  состояние кожи.

Растительные ж и ры  полезны 
и взрослым, и пожилым, в ча
стности, своим высоким содер
жанием линолевой кислоты  и 
такого противосклеротического 
вещества, как фосфатиды. Н аи

более богато фосфатидами сы
рое (не рафинированное) соевое 
масло. Впрочем и подсолнеч
ное, конопляное и оливковые 
масла такж е содержат много 
линолевой кислоты.

Растительные масла следу
ет хранить в прохладном тем
ном месте и в закупоренной та
ре. Хорош о использовать хотя 
бы часть этих жиров в нату
ральном виде, без тепловой об
работки — для заправки сала
тов и др уги х  овощ ны х блюд, 
при этом полинасыщ енные ж и р 
ные кислоты  лучш е сохраняю т
ся.

Н. БАБАХОДЖАЕВ,
доцент, 

Б. САИДОВ,
кандидат медицинских наук.

Тонш аевскому производственно-дорож ном у участку ТРЕБУЮТСЯ 
на работу механик, мастер и тракторист на трактор С-100.

Тоншаевской межколхозной строительной организации на посто
янную  работу ТРЕБУЮТСЯ газоэлектросварщ ики.

За справками обращаться по адресу: пос. Ш айгино, ул. Гайдара, 
С д. 1. М СО.

ми Александром Нечайкицым и 
Анатолием Гончаровым пошли 
играть в тупик ОРСа Пижемс- 
кого леспромхоза. Но игра их 
заинтересовала меньше, чем две 
железнодорожные платформы, 
на одной из которы х находился 
контейнер. Недолго думая, 
мальчики забрались на плат
форму, сорвали с контейнера 
пломбу. Содержимым контейне
ра оказались фанерные ящ ики 
с чаш ками «хохломская рос
пись». «Находка» им понрави
лась, поэтому реш или прихва
тить с собой по несколько ком
плектов. В  общей сложности 
было похищ ено чашек на сум
му 57 рублей 40 копеек.

Вот к  чему привела детская 
безнадзорность, а точнее—  без
ответственность родителей, за
бы вш их о своем долге, об от
ветственности перед обществом 
за воспитание собственных де
тей. Пора бы Н. И . Гуровой, 
А . В. и В. Ф. Ш ум и хи ны м , 
Л. Ф. Пантелеевой крепко при
задуматься над тем, что 
ждет, если они в корне не из
менят свой образ ж и з н и ..

Н. РУМЯНЦЕВА,
инспектор детской комнаты 
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